

ひろば

No.8

令和4年12月23日発行

冬休み～ゆく年くる年

いよいよ2学期が終わります。コロナ禍でいろいろな制限や変更のある学校生活でしたが、その中で、子どもたちは「その時できること」を最大限にがんばりました。

「体育参観日」では全員がアスリートになって走ったり、身体表現をしたりして力を発揮しました。また、「音楽参観日」では、練習の成果が美しい歌声やリズム感のある演奏に表れていました。どちらも、緊張感をエネルギーに変えて、笑顔と最高のパフォーマンスを魅せてくれました。「全力を出し切る姿」「全身からエネルギーが出る瞬間」「輝く瞬間」が見ることができて嬉しかったです。「修学旅行」「校外学習」「体験学習」「参観日」など、制限の中ですが計画どおり実施することで有意義な学習になりました。何より、日々の生活の中で、先生や友だちの話を聞いて集中して学習したり、「だまって掃除」をしたり、友だちと仲良く遊んだり、当たり前のことを当たり前でできる姿がふつうに見られることをうれしく思っていますし、力をつけた子どもたち、賢くなった子どもたち、成長した子どもたちがどの学年も増えていることを実感します。子どもたち一人一人のがんばりに心から拍手を贈りたいと思います。同時に、今学期も御南小学校の教育にご理解・ご協力・ご支援をいただいた保護者の皆様、地域の皆様に感謝申し上げます。皆様の支えなくして子どもたちの成長はありません。ありがとうございました。3学期も引き続き宜しくお願い致します。

さて、いよいよ明日から冬休みです。2022年も残すところあと一週間ほどになりました。みなさんにとって2022年はどんな年だったでしょうか？日本漢字能力検定協会による「今年の漢字」は「戦」が第1位に選ばれましたが、“小学生の選ぶ”「今年の漢字」1位は「楽」でした。理由は“新型コロナウイルスによる行動制限が緩和され、楽しい出来事が増えた”という意見がたくさんあったそうです。とても明るい意見だと嬉しくなりました。学校も、今年以上にできることがどんどん増えていく2023年になってほしいと思っています。そして御南小学校が今以上に活気のある笑顔あふれる楽しい学校になっていくことを願っています。

冬休みは一年の終わりと新しい年にまたがるお休みです。「一年の計は元旦にあり」とは「1月1日の朝にその年にしたいこと、または、達成させたい目標は元旦に計画をたてたほうがよい」という意味ですが、その前の「年末」の過ごし方がとっても大切だと思います。新年をむかえる準備や心構えをしっかりと、事故やけが、病気などに気をつけて、どうか素敵な新年、2023年をお迎えください。

6年 地域の方から学ぶ

12月5日（月）、6年生は、総合的な学習の時間に地域の方をお招きして、お話を聞く機会を設けました。「地域再発見プロジェクト～地域貢献～」のタイトルを掲げ、学習を進めています。自分たちが住んでいる御南学区について知っているようで知らないこと、全く知らなかったこと等、様々な立場の方から実際にお話を聞くことで、気付くことがあったことと思います。また、御南学区のためにお力添えをしてくださっている姿から、自分たちにもできることは何だろうと、考えることができました。お招きした方とお話の内容は次のとおりです。

宮木さん：地域協働学校の取組み

澤井さん：連合町内会長としての願い

横野さん：学校支援ボランティアの取組み

藤原さん：星空サマーコンサート・お飾り作りの取組み

西村さん：御南小学校創立時の様子と地域の方の願い

近常さん：ベターライフ・舟ゆうさんの取組み

野上さん：舟ゆうさん、昔の地域の暮らし

いつも、自分たちを温かく見守り、支えてくださっている方々から直接お話を聞くことができ、地域の方の思いや願いを改めて確認できたと思います。



地域再発見プロジェクト～地域貢献～



歯科指導 4年生

11月30日(水)、学校歯科医の宮城先生に来ていただき、4年生に歯科指導をしていただきました。主な学習内容は、歯のはえかわりについて知って歯を大切にしようということです。

4年生の頃は乳歯から永久歯にはえかわる時期です。はえかわったばかりの歯は、むし歯になりやすいと言われています。永久歯がむし歯にならないように、歯みがきをしたり、食生活に気をつけたりしようと、4年生の児童は考えたことと思います。

宮城先生は、歯について、ヒトとサメの歯を比較したり、絵や写真を用いたりして、児童にわかりやすく話をしてくださいました。永久歯がはえかわるこの時期に、歯科医の方から直接話を聞くことができ、自分の歯について考える良い機会となりました。



西署あいさつ運動

12月9日(金)、子どもたちの登校の時間帯に、岡山西警察署から署長さんをはじめ数名の方が御南小学校に見えられ、子どもたちにあいさつをしてくださいました。その中に「ツクリヤマン」というマスコットもいました。地域の方も来てくださり、「おはようございます。」というさわやかなあいさつで一日がスタートすることができました。

岡山西警察署は月何回か市内の学校をまわり、子どもたちにあいさつ運動を広めているようです。



5年 お飾りづくり

12月19日（月），5年生が社会福祉協議会と地域ボランティアの方からお飾り作りを教わりました。8月の青田刈りで刈り取った藁を編んだり，飾りをバランスよくつけたりしました。来る2023年が良い年でありますようにと願いを込めて作りました。

今年度も，感染症予防のため，体育館で3密を避けながら行いました。5年生の児童は，地域の方の思いや願い，受け継がれてきた技に直接触れることができ，貴重な体験となりました。



保護者のみなさまへお願い

児童の体調不良等の事情で学校へ自動車で送迎される場合，正門よりお入りいただき，来校者の駐車場をご利用ください。児童の登下校の時間帯につきましては，安全確認をよろしく願います。

また，正門付近に限らず，路上に駐停車をしますと，他の車には子どもが横断する姿が見えないことがあり，危険です。ご遠慮ください。特に，南門付近は，御南認定こども園のお子様の登園，降園と重なることがありますので，安全に十分お気を付けください。

USAGI メール登録のお願い

緊急時（学校行事の中止や変更，学級閉鎖や解除，災害時，その他の急を要する連絡等），場合によっては，USAGIメールでお伝えすることがあります。まだ登録されていない保護者の方は，この機会にぜひご登録をお願いします。

明日からいよいよ冬休みです。新型コロナウイルス感染症の心配は続きますが，ご家族で楽しい冬休みをお過ごしください。新しい年を迎える準備をお子さんと一緒にしたり，お正月ならではの伝統行事などについても話をしたりしてください。子どもたちにとりまして，有意義で心に残る冬休みとなりますことを願っています。

学校では，感染防止対策の強化と緩和を繰り返しながら，少しずつ学校行事や学習活動を増やしていくことができました。無事に2学期を終えることができますのも，ひとえに保護者の皆様，地域の皆様のお力添えの賜物と感謝いたしております。来年もどうぞよろしく願いいたします。

来る2023年が皆様にとって良い年でありますようにお祈りしています。